

## Velpeau

**Fátima Teresa González López**

[fgl\\_18@hotmail.com](mailto:fgl_18@hotmail.com)

### Coautores

**Isabel Peña Vázquez. Margarita Fernández de la Varga.**

**Paula Romero Muñoz**

### Tutores

**Luis Alfonso Arraéz Aybar. Susana García Gómez**

**Resumen:** Velpeau fue un anatomista del siglo XVIII que dio su nombre a dos espacios ubicados en la zona axilar: los espacios de Velpeau (triángulo omo-tricipital o de Velpeau y cuadrilátero húmero-bicipital o de Velpeau).

Además de estos importantes espacios anatómicos, Velpeau ideó un tipo de vendaje que sigue siendo muy usado muy en día, así como la denominada “hernia de Velpeau” o hernia femoral y hasta una enfermedad, la enfermedad de Velpeau o hidradenitis supurativa.

Por todas estas aportaciones a la anatomía y a la medicina es por lo que nos fijamos en Velpeau para realizar nuestro trabajo.

Velpeau nació en Brèches, Francia, en 1795. Terminó decantándose por la medicina a pesar de la influencia de su padre, veterinario y herrero. Su clara inteligencia, capacidad de trabajo y determinación le permitieron convertirse en el líder de la cirugía del siglo XVIII en París.

Publicó unos 340 títulos de cirugía, embriología, anatomía, obstetricia. Una de sus obras más famosas es el “Tratado completo de anatomía quirúrgica” (1825). En 1827 describe la leucemia.

Fue elegido para la Academia de Medicina en 1832, y para la prestigiosa Academia de Ciencias en 1843. En 1833 sucedió a Alexis de Boyer como presidente de cirugía clínica en la Universidad de París.

A pesar de ser uno de los cirujanos más destacados en su tiempo, Velpeau pensaba que la cirugía libre de dolor (pain-free) era una fantasía, y que la cirugía y el dolor eran inseparables.

Murió en París en 1867.

**Palabras clave:** Velpeau. Hernia. Vendaje. Hidradrenitis. Axilar.

Investigación Básica  
Comunicación Oral

Recibido: 28 marzo 2011.  
Aceptado: 1 abril 2011.